
 

 

 

区民と区長の対話集会 

「さとことブレスト（補助 133 号線周辺地域）」（第 4 回） 

 

令和６年１月 24 日（水） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

杉並区都市整備部 都市計画道路担当 
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 ◆第 4 回 さとことブレスト（補助 133 号線周辺地域） 

開 催 日 時：令和６年１月 24 日（水） 午後 4時 00 分～5時 30 分 

場 所：東田中学校１階 第２会議室 

参加対象者：東田中学校 生徒会役員 

参加者人数：12 名  

 

◆ブレインストーミング 

１班６人の２班に分かれて、ブレスト形式（※）により実施。 

  区長は各班を回りながらブレストに参加。 

 

 ○次の３点の内容を中心にブレスト 

  ①自分のまちの特色（良いところ・悪いところ） 

  ②都市計画道路補助 133 号線の延伸計画についてどう思うか 

  ③10 年後、20 年後の自分のまちがこうなればいいな 

 

 ○ブレスト終了後、班ごとに発表 

 

 ○講評 

 

※ブレスト：ブレインストーミングの略。あるテーマについて数人で自由なアイデアを

出し合う会議の方法です。 
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岸本区長の発言内容（挨拶） 

 

皆さん、こんにちは。私の名前は岸本聡子といいます。 

この「さとことブレスト」は実は私の名前からきており、皆さんと直接をお話しをする

取組みを行っています。今回は東田中学校にお伺いして、放課後の貴重な時間にみなさん

と意見交換ができることをとても嬉しく思っています。 

今日は、中学校の近くを通る都市計画道路補助 133 号線をひとつのテーマとして、この

地域・まちについて皆さんの意見を聴きたいと思っています。 

今日、東田中学校に伺うにあたって、皆さんの学校での活動を校長先生からお聞きしま

した。自分たちで決めたテーマについてクラスで話し合い、発表する意見発表会を 12 月

23 日に行ったとお聞きました。普段の授業から、グループワークやそういった学習を積極

的に行っていて、新しい学校の指導要領に基づいて、主体的に仲間と意見交換しながら協

働して解決していく学習形態を進めていくという校長先生のご挨拶も拝見しました。これ

こそ杉並区政の中で、私たちも皆さんの生活を守るために防災や環境、まちづくりについ

て同じような事を行っていて、これが要になるのかなと思い、「対話の区政」と言ってい

ます。 

私たち大人が、皆さんから学ぶことはたくさんあると思っています。今日はよろしくお

願いします。 
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各班の発表内容 

 

■１班 

①自分のまちの特色（良いところ・悪いところ） 

・スカイツリーなどのシンボルがない。 

・町会があるが活動内容について知られていない。 

・天然芝の公園があるが、養生中で使えないことがたびたびあった。 

・医療機関があっても大きいものがない。 

・治安が良い。 

・地域に良い人が多い。 

・地域との交流としてイベントを増やしたい。 

・新宿や池袋、渋谷に出やすい。 

・バスが多く、交通の便が良い。 

・杉並区はみどりが多く、善福寺川もあって自然が豊富。 

・商店街で日用品や洋服など色々なものが揃えられる。 

 

②都市計画道路補助 133 号線の延伸計画についてどう思うか 

・夜暗いところに大きな道路ができる。 

・環八の渋滞の緩和につながる。 

・災害時に緊急車両が通りやすくなる。 

・工事に大きな時間とお金がかかる。 

・近隣への騒音や排気ガスのにおいによる迷惑がかかる。 

・車が多く通るので交通事故の危険性が大きくなる。 

 

③10 年後、20 年後の自分のまちがこうなればいいな 

・移動が少なくお金がかからない、お年寄りから子どもまで住みやすいまちにしたい。 

・児童館など室内で遊べる施設を増やして、子育てしやすいまちにしたい。 
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■２班 

①自分のまちの特色（良いところ・悪いところ） 

・自然、交通網、施設、道路についてなどは比較的良い面が多く意見として出た。 

・高齢者が多くて、少子高齢化が心配であることや杉並特有のシンボルがないなどのマ

イナスな意見もあった。 

・自然がたくさんあるという意見は多かった。 

・駅周辺も充実しているし、駅自体も多く、道路が綺麗で使いやすいなどの意見も多く

出たことが印象に残った。 

 

②都市計画道路補助 133 号線の延伸計画についてどう思うか 

・133 号線ができたら、通学時間中の事故が増えるのではないかというのと、騒音問

題、自然への影響が心配。 

・何のため、誰のための工事か不透明なので、もっと周知してほしい。 

 

③10 年後、20 年後の自分のまちがこうなればいいな 

・今のまま自然が多い杉並区であってほしい。 

・様々な人たちが暮らしやすいように医療関係を充実させるなど、もっと住みやすいま

ちになってほしい。 

・イベントやなみすけの銅像などシンボルがあったら区民として嬉しい。 
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ブレインストーミングで出たご意見 

 

■１班 

＜自分のまちの特色（良いところ・悪いところ）＞ 

・善福寺川などみどり豊かなところがあって、季節の移ろいが感じられる。 

・生活が不便ではなく、ある程度の距離の中で買い物などができる。 

・中央線や井の頭線があり、新宿や渋谷などの大きな駅に行きやすい。 

・電車の種類や本数が多い。 

・南北に大きな道路は少ないが、すぎ丸があるため交通に不便がない。 

・治安が良い。 

・商店街があり、にぎやか。 

・地域の人と関われるイベント（お祭り等）がある。 

・商店街が近くにあるので、買い物や飲食など身近ですぐ揃えられる。 

・南阿佐ヶ谷周辺に全部揃っている。 

・スカイツリーなどの「杉並と言えば」というシンボルがない。 

・大きな医療施設が少ない。 

・公園の天然芝が養生中立ち入れないことが多く、その時は遊べない。 

・児童館のような室内で遊べるところが少ない。 

・町会の活動で何をやっているのかが分からない。 

 

＜都市計画道路補助 133 号線の延伸計画についてどう思うか＞ 

・133 号線ができることによって車が入ってくると、下校時に危ない。 

・交通に関しては、あまり不便を感じていない。 

・道路整備に時間やお金がかかる。 

・学校の隣を大きな道路が通るのは、騒音が気になる。 

・道路が狭い分、車も注意して走行するので安全。 

・計画線の中に住んでいる人が引っ越さなければならない。 

・災害が起きたときに救急車両が通りやすくなる。 

・目の前に 16m の大きな道路ができるのは嫌だ。 

・道路沿いに余っている土地がないので、遠くに引っ越さなければならない。 

・今の道路は夜暗く、防犯面で危ない。 

 

＜10 年後、20 年後の自分のまちがこうなればいいな＞ 

・自然環境や住環境、経済発展などが少しずつ良くなっていけば、人々が豊かになっていく。 

・イベントが増えて地域で交流できると良い。 

・地域の人々の交流が増えると良い。 

・三井の森公園のような大きい公園を作れば、みどりもできるし、公園を使ったイベントを

開催すれば人々の交流も増える。 
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・川沿いなど自然が増えると良い。 

・お年寄りが暮らしやすいまち。 

・今よりも近隣で何でも揃うまち。 

・児童館や公園を増やして子育てがしやすいまちが良い。 

・お金がかからない。 

 

＜その他＞ 

・阿佐ヶ谷、高円寺、浜田山の商店街によく行く。 

・校庭が人工芝だと使いやすそう。 

 

 

■２班 

＜自分のまちの特色（良いところ・悪いところ）＞ 

・自然が豊かなところ。 

・駅が多くて、交通が便利。 

・公園や、保育園、幼稚園が多くて子供が住みやすい環境。 

・便利な施設が多い（コンビニ、薬局など）。 

・駅の近くに商店街があり、比較的何でも揃う。 

・安全で落ち着いている。 

・地域の人と交流ができるイベントがある。 

・遠出しなくても困ることがない。 

・ゴミなどが落ちていなくて綺麗。 

・地域に住んでいるのが子供より高齢者が多くて今後が心配。 

・地域で交流したくてもできないことがある。 

・中杉通りが広くて通りやすい。 

・チェーン店が多い。 

・自転車圏内に色々なお店があり便利。 

・老人ホームが綺麗で暮らしやすそう。 

・医療関係施設が近くにあまりないので必要。 

 

＜都市計画道路補助 133 号線の延伸計画についてどう思うか＞ 

・道路ができると便利かもしれないが、事故が増えるならどうなのかなと思う。 

・今の環境に不便さを感じていないので、つくらなくても問題ないかなと思う。 

・何でもかんでも便利にしなくても、不便さを受け入れて生きていくのもいいと思う。 

・今住んでいる人たちのことも配慮した方がいいと思う。 

・今の生活に満足している区民からしたら、道路をつくることはデメリットしかないのでは

ないか。 

・通学中の事故が増えるのではないか。 

・自分の家の近くを通る予定なので、完成したら騒音が心配。 

・善福寺川沿いの環境が変わってしまうのが心配。 
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・排気ガスが生き物や人間へどのくらい影響があるのか心配。 

・車同士がすれ違うのが大変そうにしているのを見ると、もう少し道路が広くてもいいかな

と思う。 

・学校からの帰宅中など道路が狭くて、車が来ると危ないなとは思う。 

 

＜10 年後、20 年後の自分のまちがこうなればいいな＞ 

・小さい子供が安心して暮らせるまち。 

・地域の人たちが協力して仲良く暮らせるまち。 

・今のように住みやすいまちであってほしい。 

・便利になるのはいいが、全然知らないまちになってしまったら悲しい。 

・校庭が芝になって、部活動が活発にできる環境になっていてほしい。 

・駅前が栄えていて、住宅街は自然があるという今の環境のまま発展してほしい。 

・盛り上がるイベントがもっと増えてほしい。 

・住み続けたいと思えるようなまちのシンボルなどができるといいなと思う。 

・老若男女が暮らしやすいように整備されているまちになってほしい。 
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岸本区長の発言内容（ブレストを終えて） 

 

皆さん、今日は「さとことブレスト」おつかれさまでした。 

皆さんのお話を聞いていて、今日のテーマのまちづくり、まちそのものの色々な機能、

側面がたくさん出てきたと思います。例えば、病院や電車、商店街などが両方の班から出

てきました。２つの班の大きな共通点は、自然環境がとても大切だという意見だと思いま

す。特に、今、自然環境をとても楽しんでいることと、将来に渡って残していきたいとい

うことが、皆さんの世代からはっきりとした形で浮かび上がってきたと感じました。 

今回は、皆さんの学校もしくはお住まいに近い都市計画道路補助 133 号線を、一つのテ

ーマとして話し合ってもらいましたが、杉並区全体での議論とも共通点があり、それと同

時に、道路をつくるにあたって、誰のために、何のためにつくるのかをしっかりと皆さん

と共有できているということが大前提である、ということが２班から重要な点として出さ

れたことは素晴らしかったと思いました。 

今日、東田中学校の皆さんとお話しできたのは、私にとっても職員にとっても将来まち

づくりを考えていくための大切な材料となりますので、引き続き頑張っていきます。 

 また、校庭の芝生の話が出ましたが、皆さん自身がこうなったら良いなということをぜひ

友達や生徒会、先生もしくは杉並区役所などへたくさん話して、どんどん言い合えるような

学校であってほしいです。そして、そんな杉並区でありたい、そういう気持ちを持ち続けて

いただきたい、皆さんに重要なリーダーシップを担っていただきたいと期待しています。 

 今日はありがとうございました。 

 

 


